

entier. Il a été quelque peu question du problème de la représentation de la Chine aux Nations Unies et les Latino-Américains, dont les gouvernements reconnaissent pour la plupart la Chine nationaliste, se sont intéressés à l'intention qu'a le Canada d'examiner la possibilité d'établir des relations diplomatiques avec la République populaire de Chine.

En partie dans le cadre des relations entre l'Est et l'Ouest et en partie à titre de problème distinct, la question du désarmement a occupé une place importante dans les conversations qui ont eu lieu dans toutes les capitales visitées. Une grande partie des discussions ont porté sur le Comité des Dix-Huit sur le désarmement au sein duquel le Canada est associé à des pays d'Amérique latine, en particulier à propos des travaux sur le désarmement nucléaire. Il a aussi été fait allusion à la zone dénucléarisée d'Amérique latine, établie par négociations entre Etats de cette région et fortement appuyée par le Canada.

Les conversations politiques ont souvent été marquées par des échanges spontanés sur les événements en cours. Par exemple, en une certaine occasion, la crise du franc français a amené un échange de vues sur la situation financière internationale. A d'autres occasions, après les élections des Etats-Unis, un côté ou un autre a cherché officieusement à obtenir un avis officieux sur l'évolution probable de la politique des Etats-Unis sous son nouveau président.

Questions intéressant l'hémisphère

Dans chacune des capitales visitées, une grande partie du temps était consacrée à l'examen des questions intéressant tout l'hémisphère. Parmi les principaux points discutés figuraient la situation générale de l'hémisphère et l'affiliation du Canada à l'OEA.

Situation générale de l'hémisphère

L'apport que l'OEA et, plus récemment, d'autres groupements régionaux ont fourni au développement d'une ambiance de plus grande sécurité internationale dans l'hémisphère occidental a été reconnu. L'OEA a joué un rôle très positif dans les efforts visant à contenir les différends entre les Etats membres au sujet de frontières et d'autres questions du même genre et les groupements régionaux travaillent maintenant à donner aux Etats avoisinants de diverses régions un sentiment de solidarité qui s'élève au-dessus des différends particuliers. En ce qui concerne la sécurité intérieure, dans tous les pays visités, la mission a constaté que les gouvernements demeurent optimistes en face des menaces de guérilla là où elles existent, ainsi que devant les questions de sécurité en général.

Dans bon nombre des pays visités, il était manifeste que les forces armées jouent un rôle politique important. La question de savoir comment ce phénomène peut modifier certains aspects de la politique du Canada à l'égard